

Presentación

Con un nuevo número de la revista *Pensamiento Crítico*, los investigadores de la Facultad aportan planteamientos para solucionar los múltiples problemas nacionales. Correspondiendo a diciembre del 2009, se continúa con los trabajos precedentes y la historia de investigaciones libres y documentadas de los profesores e investigadores.

A vísperas de nuevas elecciones para las máximas autoridades de la Universidad, y coincidentemente para nuevas autoridades del país, Presidencia y Congreso, la incertidumbre nos ofrece la oportunidad de recomendar a los más aptos para dirigir la Universidad y el país, aquellos que consideren en sus políticas el mayor estímulo a la investigación y desarrollo, este último elemento por demás demostrado como fundamento del progreso económico y social de los países.

El primer artículo se refiere a los principales factores de la excesiva prociclicidad de los sistemas financieros, debido al incremento innecesario de las oscilaciones en el nivel de actividad, lo cual pone en riesgo la estabilidad financiera con repercusiones negativas en la economía real de los países, y está a cargo de Jorge Barrera.

El segundo artículo es de Pedro Barrientos, veterano investigador, y trata sobre el etanol como combustible de bajo costo y renovable, para cuya producción se utilizan insumos agrícolas. Uno de estos insumos es la caña de azúcar, producto agrícola en el cual Perú tiene experiencia, pero como insumo de azúcar, para lo cual se requiere de otra tecnología.

El tercer artículo pertenece a Gilberto Cárdenas, quien estudia las ventajas que tiene la papa como bien no transable a la fecha, en la solución del hambre y desnutrición de la población peruana, y las perspectivas del desarrollo genético con nuevas variedades.

El cuarto artículo es obra de la investigadora y nuevamente premiada como tal por la Universidad Gaby Cortez, y se refiere a las relaciones entre el sistema financiero, el mercado de capitales y el crecimiento de la economía peruana, utilizando información estadística para un periodo comprendido entre 1995-2008.

El quinto artículo ha sido escrito por Rogelio Macines, recientemente incorporado al conjunto de investigadores que publica de la Facultad, y se refiere a los efectos del cambio climático como externalidades de los países desarrollados y que afectan a los países en desarrollo, existiendo la necesidad de encontrar soluciones inmediatas, siendo una de ellas el uso eficiente de la energía.

El sexto artículo corresponde al trabajo del profesor Luis Mejía, quien analiza la globalización y la reconfiguración de los sistemas productivos al debilitar la coherencia de los sistemas económicos nacionales y en el caso de los países subdesarrollados, agudiza al extremo los fenómenos de extroversión y vulnerabilidad.

El séptimo artículo es producto de los trabajos de campo de los profesores Ridberth Ramirez Miranda, Rosa Campos Ponce, Adolfo Reyes Escarate y Edna Ramírez Miranda, quienes analizan los resultados de su investigación de campo referida a la pobreza y su concepción, razón por la cual existen tantas definiciones de pobreza y maneras de medirla como aspectos o criterios existan, que han dado origen a planes, programas y lineamientos de lucha contra la pobreza que poco o nada han permitido la reducción significativa de la pobreza especialmente en las zonas rurales, como es el caso de Pariahuanca.

El octavo y último artículo corresponde al profesor investigador César Sanabria, con un trabajo que muestra la relación que existe entre tecnología y desarrollo desde la perspectiva de acceso a la TDT y las características de la TDT, pero que los limitantes de pobreza indican que para que exista una demanda real de los equipos que permitan captar la TDT será necesaria una forma de subsidio estatal.

Cabe indicar que el ordenamiento de los artículos en la revista responde al primer apellido del autor.